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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Отчет об исполнении бюджета Таймыра за 2017 год принят к рассмотрению 
Решение о принятии к рассмотрению отчета об исполнении бюджета Таймыра за 2017 

год приняли депутаты районного Совета на VII заседании XV сессии. Основные параметры 
бюджета представила заместитель Главы Таймыра по финансовым и экономическим 
вопросам Натэла Скобеева. Она отметила, что фактическое исполнение бюджета за год по 
доходам составило 7 млрд. 436 млн. 478 тыс. рублей, кассовое исполнение расходов - 7 
млрд. 540 млн. 547 тыс. рублей. Исполнение расходов по отраслям социальной сферы - 97%. 
При этом, доля данных расходов в общем объеме исполнения расходов районного бюджета 
за год достигла 55%. Дефицит бюджета сложился в размере 104 млн. 69 тыс. рублей. 
Председатель районного Совета депутатов Владимир Шишов отметил, что документы, 
необходимые для принятия годового отчета об исполнении бюджета к рассмотрению, были 
предоставлены районной Администрацией в срок и в полном объеме.  

О внесении изменений в Устав района собравшимся рассказал заместитель 
Председателя районного Совета по общим вопросам Роман Травницкий, отметив, что таким 
образом главный документ территории приводится в соответствие с законодательством. Так, 
согласно изменениям на публичные слушания будет выноситься проект стратегии социально-
экономического развития муниципального образования, разработанный органами местного 
самоуправления. Также в обязательном порядке будут проводиться публичные слушания по 
проектам градостроительной деятельности.  

..Обсудив два основных вопроса повестки дня, депутаты назначили публичные слушания 
на 5 июля текущего года: по вопросу внесения изменений в Устав Таймыра на 14:30 часов, 
исполнению бюджета за 2017 год на 15:00 часов.  

Отчет об исполнении районного бюджета за первый квартал 2018 года, представленный 
заместителем Главы Таймыра по финансовым и экономическим вопросам Натэлой 
Скобеевой, депутаты приняли е сведению. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке инспектируют фасады зданий 
 Рабочая группа, созданная в администрации Дудинки в 2015 году для контроля за 
фасадами зданий, строений и сооружений на территории города возобновила практику 
регулярных обследований городских зданий. В течение первой декады мая осмотрели 
фасады встроенно-пристроенных помещений, расположенных по улице Островского, 5,  
улице Щорса, 19 и отдельно стоящий павильон по адресу Всесвятского, 7. Были выявлены 
дефекты, зафиксированные  соответствующим актом и фотоснимками.  
           В целях улучшения состояния городской среды и контроля за соблюдением Правил 
благоустройства городской территории члены административной группы инспектируют 
состояние фасадов городских зданий, выявляют внешние и конструкционные повреждения 
строений, сигнализируют собственникам сооружений об обнаруженных изъянах технического 
состояния и необходимости проведения ремонтных работ. После осмотра того или иного 
объекта подготавливается документ, в котором изложены рекомендации о проведении 
конкретных видов работ для приведения здания или сооружения в надлежащий вид.  
 Согласно Правилам благоустройства городской территории объекты должны быть 
чистыми и находиться в исправном техническом состоянии, их фасады не должны содержать 
на поверхности самовольно размещенных информационных конструкций и иметь коррозии. 
Не допускается также наличие на фасадах, конструктивных элементах зданий и сооружений 
трещин, отслоение облицовочного и окрасочного слоёв. Кроме этого, собственникам зданий 
следует позаботиться об оформлении в отделе архитектуры и градостроительства 
администрации города Дудинки паспорта цветового решения фасада.  
          В плане рабочей группы на ближайшие месяцы осмотры фасадов отдельно стоящих 
торговых объектов, расположенных на улицах Всесвятского и Островского и поверхностей 
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встроенно-пристроенных торговых помещений на улице Щорса. Кроме этого, специалисты 
проанализируют результаты выполнения рекомендаций по ремонту и содержанию фасадов, 
которые после аналогичных осмотров были даны собственникам зданий в 2017 году. 
 
Дудинские спасатели  – 21 год на дежурстве 

18 мая в актовом зале управления по делам гражданской обороны и чрезвычайным 
ситуациям администрации Таймырского муниципального района состоялось торжественное 
собрание, посвящённое 21-й годовщине со дня образования управления. Участие в нём 
принял Глава города Дудинки Юрий Гурин. Он поблагодарил  сотрудников за повседневную 
эффективную работу, за надёжность и готовность выполнить свой долг. «Вы всегда первые 
там, где людям нужна помощь – в дыму пожаров, в эпицентре природных стихий. Подвергая 
опасности свою жизнь, вы спасаете чужие», – предваряя вручение наград, сказал Юрий 
Викторович. 

 За высокий профессионализм и образцовое исполнение служебных обязанностей 
почётной грамотой Главы города были награждены заместитель начальника аварийно-
спасательной службы Бакит Камеев, инженер 1 категории оперативного отдела Рустам 
Мухаметшин. Благодарственным письмом отмечены главный специалист оперативного 
отдела Юрий Тарасенко и помощник оперативного дежурного Елена Бабий. За личный вклад 
в эффективную работу управления благодарственные письма вручены спасателю 1 класса 
аварийно-спасательной службы Сергею Гриненко, водителю автомобиля Денису Котову, 
экономисту по планированию службы материально-технического обеспечения Елене 
Азановой.   

         
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В этом году последний звонок прозвучит для 1225 норильских одиннадцатиклассников 

 В этом году норильские школы оканчивают 1225 одиннадцатиклассников. Последние 
звонки проходят с 18 по 22 мая. Чтобы поздравить и напутствовать выпускников, на 
торжественные линейки по традиции приходят не только родители, педагоги, родные и 
близкие ребят, но и представители Заполярного филиала, администрации, депутаты 
городского совета. 

А уже в понедельник выпускникам предстоит сдать первый единый государственный 
экзамен – географию или информатику и ИКТ (информационно-коммуникационные 
технологии). Проверка знаний по обязательным дисциплинам – математике и русскому языку 
– пройдет 30 мая, 1 и 6 июня. 

Выпускные вечера во всех районах Норильска запланированы на 23 июня. 
«Таймырский Телеграф» 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
В «Норникеле» с начала года прошли обучение по управлению рисками более 4 тысяч 
сотрудников 

В Норильске прошло заседание комитета по промышленной безопасности, охране труда 
и экологии под председательством первого вице-президента – операционного директора 
«Норникеля» Сергея Дяченко. Его участниками стали руководители и представители 
площадок компании со всей территории России. 

Директор департамента промышленной безопасности, охраны труда и экологии 
«Норникеля» Игорь Рахимов отчитался о масштабной работе по улучшению показателей в 
области промбезопасности и охраны труда. Так, в компании подготовлено и утверждено 
дополнение к кардинальным правилам безопасности труда, касающееся запрета на 
пребывание в опасных зонах и выполнение работы без применения соответствующих средств 
индивидуальной защиты. Актуализированы модели компетенций, профилей должностей и 
тестовых вопросов линейных руководителей минерально-сырьевого комплекса Заполярного 
филиала и Кольской ГМК. 
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На заседании прозвучали конкретные цифры. В первом квартале этого года 
дополнительное обучение по безопасности труда прошли 792 работника со стажем по 
профессии не менее трех лет. 39 человек отказались от выполнения работы в условиях, 
угрожающих жизни и здоровью (за аналогичный период прошлого года было зафиксировано 
24 таких случая). Выявлено 15 нарушений кардинальных правил безопасности, итогом 
которых стало увольнение девяти работников компании. Они находились на рабочем месте в 
состоянии алкогольного опьянения. Для сравнения: в первом квартале 2017 года 
кардинальные правила нарушили 30 человек, из которых уволены 25 (17 – в алкогольном 
опьянении). 

Продолжается реализация проекта «Риск-контроль»: в первом квартале прошли 
обучение по управлению рисками более четырех тысяч линейных руководителей и 
работников. По итогам большой кампании премии и ценные призы получили 363 работника. 
Премиальный фонд составил 2,3 млн рублей. 

«Таймырский Телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Врио губернатора Красноярского края Александр Усс раскритиковал работу МФЦ. 
Центрам нужна обновленная программа и квалифицированные юристы. 

Врио губернатора Красноярского края Александр Усс посетил один из 
Многофункциональных центров (МФУ) в краевом центре и остался недоволен его работой. Об 
этом сообщили в пресс-службе правительства региона. 

В последние несколько месяцев Александру Уссу неоднократно поступали жалобы на 
работу МФЦ. Наблюдались сбои в работе электронных систем, не хватало специалистов, не 
всегда корректно работал сайт. Всё это вызывало образование длинных очередей и 
недовольство работой МФЦ. Прямо накануне визита произошел масштабный сбой работы 
автоматизированной системы, которой пользуются все филиалы. 

Глава региона посетил один из самых крупных отделений в городе — на ул. 9 Мая. 
Выяснилось, что программа не отвечает техническим требованиям и нуждается в замене. 

«Нам придется менять эту систему. Цифровые технологии постоянно развиваются, и уже 
сейчас мы понимаем, что нам нужна более современная система, которая позволит 
организовать работу без сбоев», — заявил Александр Усс. 

И.о. губернатора пообещал, что в ближайшее время такой продукт будет приобретен. 
Кроме того, не терпит отлагательства проблема с нехваткой специалистов. По мнению Усса, 
в МФЦ обязательно должен находиться квалифицированный юрист. Для этого необходимо 
повысить заработную плату работников. Сейчас на зарплату работников МФЦ уходит 630 млн 
из краевого бюджета, но в ближайшее время эта сумма может быть увеличена. 

АиФ Красноярск 
 

В Красноярском крае зафиксировано свыше 30 тысяч случаев заражения ВИЧ 
С 1983 года каждое третье воскресенье мая во всем мире проходит Международный 

День памяти умерших от СПИДа. Данное заболевание актуально и для Красноярского края. 
На январь 2018 года в Красноярском крае зарегистрировано 31078 случаев ВИЧ-

инфекции. Среди субъектов СФО край находится на 5-м месте по количеству зараженных 
жителей. Наибольшее количество инфицированных зафиксировано в Канске, Ачинске, 
Норильске, Лесосибирске, а также в Таймырском и Большеулуйском районах, сообщает 
Роспотребнадзор края. 

На данный момент заболевание преобладает среди мужского населения края — 64%, 
однако, в 2017 году была зафиксирована тенденция увеличения распространения ВИЧ среди 
женщин — 36%. Также чаще заражение выявляют у людей 30−50 лет — 71,7%. 

До сих пор наиболее частыми причинами заражения являются передача половым путем 
— 60,5%, употребление инъекционных наркотиков — 36,5%. 

НИА Красноярск 
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Красноярском крае вырос спрос на ипотеку 
В Красноярском крае вырос спрос на ипотеку Красноярском крае спрос на ипотеку вырос 

на 70 процентов. Такой вывод сделали эксперты, сравнив данные первых кварталов 2017 и 
2018 годов. Ипотека остаётся одним из самых популярных видов банковских продуктов, на её 
долю приходится 44 процента всех займов. По состоянию на 1 апреля текущего года 
портфель кредитов на жилье превысил 130 миллиардов рублей. В Красноярском отделении 
Банка России эту тенденцию связывают со снижением процентных ставок с 11,8 до 9,8 
процентов, что стало для многих потребителей стимулом для рефинансирования. 

- В то же время приходят новые клиенты, которых привлекают уровень процентных 
ставок и смягчение условий получения кредита. Так, некоторые банки увеличили возможный 
возраст заемщиков до 75 лет, другие пересмотрели требования к платежеспособности 
обращающихся за ипотечным займом клиентов, – прокомментировал ситуацию управляющий 
Отделением Красноярск Сибирского ГУ Банка России Сергей Журавлёв. 

ИА Запад24 
 

Выпускники Красноярского края предпочитают сдавать обществознание 
Выпускники Красноярского края предпочитают сдавать обществознаниеСамым 

популярным в Красноярском крае предметом ЕГЭ по выбору стало обществознание, об этом 
сообщает краевое министерство образования. Экзамен по этому предмету напишут почти 
52% (8812) человек. На втором месте – физика, которую выбрали более 24% (4086) 
участников. Замыкает тройку лидеров биология, ее предпочли более 21% (3582) выпускников. 
Один выпускник выбрал для сдачи ЕГЭ испанский язык, 5 выпускников – французский. 

В этом году ЕГЭ будут сдавать 16,9 выпускников региона. Для осуществления 
общественного контроля за проведением экзамена аккредитовано 720 общественных 
наблюдателей. Также будет работать ситуационный центр для видеонаблюдения за ходом 
ЕГЭ в режиме онлайн. 
        Для организации безопасности и обеспечения правопорядка во время проведения 
экзаменов привлекаются сотрудники полиции. Для обеспечения медицинской помощи в 
каждом ППЭ будет дежурить медицинский работник. 

ИА Запад24 
 

Аналитики отмечают рост экономики в Красноярском крае 
В Красноярском крае улучшаются показатели экономического и социального развития. 

Об этом на заседании правительства региона сообщил министр экономического развития и 
инвестиционной политики Сергей Верещагин, информирует www.newslab.ru. 

Специалисты зафиксировали не только рост промышленного производства, но и 
положительную динамику показателей потребительского рынка, реальной заработной платы 
и доходов населения. Индекс промышленного производства в регионе составил 104,2% при 
среднем показателе по России – 101,9%. При этом металлургическая отрасль по-прежнему 
является определяющей в развитии обрабатывающего сектора краевой экономики: индекс 
производства – 109,6%. Увеличился выпуск продукции «Норникеля» в пересчете на никель и 
медь в январе-марте 2018 года – на 3,4% и 22,7% соответственно. Это стало возможным 
благодаря проведенной модернизации добывающего и металлургического производства. 

В крае также продолжился рост в пищевой промышленности – 104,8%(Россия – 101,4%), 
а также инвестиционной активности в добыче сырой нефти и газа – инвестиции возросли в 
1,3 раза, в геологоразведке – в 1,5 раза, в энергетике – в 1,8 раза к январю-марту 2017 года. 

В первые два месяца этого года, по данным статистики, восстановился потребительский 
спрос, в том числе сложился рост физического объема оборота розничной торговли – 100,4% 
к январю-марту 2017-го. В розничной торговле положительная динамика наблюдается 
впервые после спада на протяжении последних трех лет. Ситуацию на рынке труда министр 
назвал стабильной. 

«Таймырский Телеграф» 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Правительство РФ полностью сформировано. Российское правительство полностью 
сформировано, новых имен в его составе немного.  

 В пятницу глава кабинета министров Дмитрий Медведев на встрече с президентом РФ 
Владимиром Путиным предложил кандидатуры на пост членов правительства - часть из них 
была уже известна. Д.Медведев называл их в ходе консультаций с фракцией "единороссов" 
перед процедурой утверждения кандидатуры председателя правительства в Госдуме.  

При этом состав министров, подчиняющихся президенту, почти не изменился: свои 
посты сохранили глава МИД РФ Сергей Лавров, глава Минобороны Сергей Шойгу, глава МВД 
РФ Владимир Колокольцев и глава Минюста Александр Коновалов. Исключение составляет 
министерство по чрезвычайным ситуациям - его вместо Владимира Пучкова возглавил 
Евгений Зиничев.  

Блок "социальных" министров нового правительства тоже не был подвергнут 
кардинальным изменениям: на свои посты переназначены глава Минздрава РФ Вероника 
Скворцова, министр культуры Владимир Мединский, министр труда Максим Топилин, министр 
спорта Павла Колобкова. Ольга Васильева возглавила новое министерство просвещения, а 
бывший глава ФАНО Михаил Котюков - министерство науки и высшего образования: эти два 
ведомства в новом правительстве появились после разделения Минобрнауки.  

Новые главы появились в министерствах по развитию Дальнего Востока и по делам 
Северного Кавказа: Александр Козлов и Сергей Чеботарев, соответственно. Министром 
строительства и жилищно-коммунального хозяйства вместо Михаила Меня стал Владимир 
Якушев.  

Наибольшим изменениям подвергся блок зампредов правительства: на посты были 
назначены новые вице-премьеры, некоторые другие поменяли сферу полномочий.  

Первым заместителем главы кабинета министров стал Антон Силуанов. При этом пост 
министра финансов он сохранил. Сохранил свой пост и вице-премьер Юрий Трутнев - он 
остался также и полпредом в ДФО.  

А вот оставшиеся должности вице-премьеров заняли либо новые люди, либо те, кто их 
занимал и в прошлом правительстве, но сферы их полномочий при этом были 
перераспределены. Среди них - Татьяна Голикова, Ольга Голодец, Виталий Мутко, Дмитрий 
Козак, Юрий Борисов, Алексей Гордеев, Максим Акимов, Константин Чуйченко. Эти имена, 
впрочем, тоже хорошо известны - до назначения в нынешнее правительство они занимали 
различные руководящие должности.  

Эксперты, проанализировавшие новый состав кабинета министров, сходятся в 
очевидном: в новом правительстве кардинально усилена роль министерства финансов. Тем 
не менее, экономисты считают, что теперь А.Силуанову придется искать разумный 
компромисс между своими обязанностями как министра финансов и решением задачи 
стимулирования экономического роста.  

Ведущий эксперт фонда "Центр политических технологий" Алексей Макаркин увидел в 
новом составе правительства выбор в пользу жесткой социальной политики.  

"Это достаточно консервативный вариант, который означает две вещи. Первое - что 
будет проводиться достаточно жесткая социальная политика. Мы видим это хотя бы по 
началу уже предметного обсуждения вопроса о пенсионном возрасте", - сказал А.Макаркин 
"Интерфаксу".  

Политолог считает, что, кроме А.Силуанова, никто из новых вице-премьеров в новом 
правительстве свои позиции существенно не усиливает.  

Состав нового правительства означает, что в его политике вряд ли будут какие-то 
изменения в идеологической сфере. "Были планы достаточно серьезных перемен в области 
образования, изменения культурной политики - этого не произойдет, будет продолжаться в 
общем и целом прежняя линия поведения", - считает эксперт.  

Со своей стороны глава Фонда развития гражданского общества Константин Костин 
считает, что новый состав правительства, в котором много представителей из регионов, 
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повысит качество госуправления, продолжится и процесс обновления власти на 
различных уровнях.  

"В новом составе кабинета министров прослеживается баланс между различными 
группами влияния и баланс между опытными вице-премьерами и теми, кто пришел на 
федеральный уровень впервые", - сказал К.Костин "Интерфаксу".  

Эксперт полагает, что "серьезное представительство губернаторов среди вновь 
назначенных министров крайне важно для качества госуправления, чтобы ротация между 
федеральным и региональным уровнем носила системный характер, чтобы к руководству 
отраслями приходили специалисты, которые на практике знают, как выглядят на земле те или 
иные решения, понимают специфику и узкие места".  

К.Костин прогнозирует дальнейшее обновление руководства на различных уровнях 
власти. "Обновление правительства очень значительное. Совершенно очевидно, этот тренд 
продолжится и на других этажах федеральной власти. Мы наверняка увидим много новых 
заместителей министров и руководителей департаментов, тех, кто уже через несколько лет 
будет претендовать на самые высокие должности", - подчеркнул эксперт. 

но Финмаркет 
 

Ротенберг оценил срок службы Крымского моста   
Крымский мост не потребует ремонта в ближайшие 100 лет, заявил владелец компании 

«Стройгазмонтаж» Аркадий Ротенберг. «Сто лет он простоит. Это минимальная цифра, мы 
это гарантируем. Все сделано надежно, прочно», – сказал бизнесмен в программе «Итоги 
недели» на НТВ.  

По словам Ротенберга, строительство осложнялось климатическими условиями, 
постоянными ветрами. «Когда ветер, то стройка практически стоит, и долгое время (по-моему, 
где-то 84 дня) мы вообще стояли, то есть не могли ничего делать, потому что ветер качает, 
сваю не забить. Потом придумали – ребята сделали такой как колодец, чтобы туда опускать, 
чтобы ветер не мешал», – пояснил предприниматель.  

Слова Киева о намерении «забрать» у России Крымский мост Ротенберг назвал бредом, 
который не стоит воспринимать всерьез. Ранее украинский президент Петр Порошенко 
заявил, что Украина после восстановления своего суверенитета в Крыму будет использовать 
Крымский мост для связей с Кубанью.  

Торжественное открытие Крымского моста состоялось 15 мая. За первые 12 часов после 
открытия по мосту проехало около 14 000 автомобилей. Таким образом, был побит 
абсолютный суточный рекорд Керченской паромной переправы, сообщил пресс-центр 
«Крымский мост». 

Ведомости 
 

Сбербанк и ВТБ будут обслуживать клиентов в Крыму. Жители полуострова смогут 
пользоваться необходимыми услугами банков прямо из дома. 

Биометрия даст крымчанам возможность пользоваться услугами Сбербанка и ВТБ, 
сообщает РИА "Новости" со ссылкой на председателя Комитета Госдумы по финансовому 
рынку Анатолия Аксакова. 

Проект, который предусматривает использование биометрии, планируется запустить с 1 
июля, в нём участвуют банк "Россия" и РНКБ. Крымчане смогут добровольно предоставлять 
свои биометрические данные и получать услуги ВТБ и Сбербанка прямо из дома. 

Предприниматели и юрлица вместо биометрии получат разрешение на использование 
"цифровой подписи и всех цифровых технологий для удалённой идентификации". 

При этом Аксаков подчеркнул, что по "насыщенности кредитными офисами" Крым не 
уступает прочим регионам. 

В среду глава ВТБ Андрей Костин заявил, что банк не видит необходимости выходить на 
крымский рынок и подпадать под санкции из-за этого, так как работающие в регионе 
организации справляются с обслуживанием населения. Сбербанк также не работает на 
полуострове. 

Life.ru 
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За первые три месяца года ЦБ выявил более 1,3 тысячи нелегальных МФО 
Более 1,3 тысячи нелегальных микрофинансовых организаций удалось выявить 

Центральному банку за первые три месяца 2018 года, сообщает газета «Известия» со 
ссылкой на регулятор. 

По данным издания, за весь прошлый год таких организаций было обнаружено 1374. 
«Такая динамика связана с более эффективной и системной работой по 

противодействию нелегальной деятельности», — пояснили в ЦБ. 
Ранее сообщалось, что Федеральная таможенная служба создаст стоп-лист, в который 

будут автоматически попадать владельцы компаний, проводивших сомнительные операции 
во время перемещения денег и товаров через таможенную границу России. 

RT 
 
Вопрос дня: каков реальный "срок дожития" в России? Власти утверждают, что 20-21 
год, а на самом деле – 7-9 лет 

Заголовки в СМИ 17 мая: «Правительство обсудит пенсионный возраст в 
первоочередном порядке», «Новый состав правительства первым делом поднимет 
пенсионный возраст». 

И от 18 мая: «В правительстве накануне обсудили грядущее повышение пенсионного 
возраста». 

Очень интересно, что – «накануне». Президент Путин утвердил новый состав 
правительства 18 мая. А премьер, вице-премьеры и министры, выходит, обсуждали 
социально значимый для всех россиян вопрос еще до утверждения. «В первоочередном 
порядке». 

Значит, у нового правительства нет других, более актуальных, животрепещущих 
проблем? 

Говорят, пенсионный вопрос обострился, потому что не хватает денег ни у Пенсионного 
фонда, ни у государства. Как такое могло случиться? Такого, в принципе, не может быть. 

Во-первых, ни Пенсионный фонд, ни государство – не благодетели, как это 
вдалбливается в наши головы и как, увы, воспринимается населением. Пора, наконец, 
унизительную официальную формулировку «пенсия по старости» заменить на «трудовую 
пенсию». Каждый из нас в течение 30-50 лет работал, наши предприятия-организации 
отчисляли деньги, эти деньги накапливались, давали процент в банках, вкладывались в 
экономику, приносили прибыль. И если их сейчас «не хватает», то пенсионные фонды и 
государство надо жестко привлечь к ответу: как вы использовали, куда дели наши деньги? 

Еще один неприятный, коробящий вопрос: где деньги умерших? 
В 2002 году правительство ввело в оборот не очень деликатный термин - "срок дожития". 

Получилось, после выхода на пенсию мы будем не жить, а доживать. Как говорится, спасибо 
за суровую честность. Но это, скажем сурово – лирика. Суть – в финансах. 

Срок дожития - это период выплаты накопительной пенсии. Иначе, средний срок жизни 
гражданина после выхода на заслуженный отдых. С 2004 года – 14 лет, с 2013-го-19 лет. 

Цифры ведь не с потолка брали. Они должны быть и были обеспечены финансово. 
Но мало кто из россиян исчерпал заложенные в расчетах средства. По данным ООН от 

2007 года, среднестатистический российский мужчина вообще не доживал до пенсии, а 
общая средняя продолжительность жизни составляла 65,25 года. За счет женщин. По данным 
Росстата - 67.6 года. 

То есть "срок дожития" был 5-7 лет. А не 14 и тем более не 19. Следовательно, имелась 
почти трехкратная экономия (простите за цинизм) средств. Они ведь остались на счетах 
Пенсионного фонда. 

Где ж тогда деньги тех, кто умер раньше срока дожития? 
На 2018-2019 годы срок дожития – 20-21 год. 
«Вопрос о повышении пенсионного возраста встал в повестку дня, стал актуален, это 

сделали все государства европейские, все страны СНГ, кроме России», - заявила 17 мая 
председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко. 
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Только надо ли нам равняться на страны СНГ? Если же на европейские, то там средняя 
продолжительность жизни от 77,6 года в бывшей советской Эстонии до 83,4 в Германии. И 
пенсии, соответственно, от 409,9 до 787 евро в месяц. 

По данным Всемирной организации здравоохранения, сейчас средняя 
продолжительность жизни в России - 70,1 года. По данным Росстата - 72 года. 

И если, как говорят в правительственных и парламентских кругах, поднять пенсионный 
возраст до 65 лет у мужчин и до 60-63 лет у женщин, то реальный срок дожития составит 7-9 
лет. А не 20-21. 

По исследованиям Российской академии народного хозяйства и государственной службы 
при президенте РФ, сейчас вероятность дожития 20-летних мужчин до пенсионного возраста 
равна 68%. 

«63 года - предельная граница повышения пенсионного возраста для российских мужчин, 
потому что вероятность дожития до этого возраста крайне низкая, и продолжительность 
нахождения на пенсии будет ниже, чем в любой стране, имеющей пенсионную систему», - 
утверждает заместитель директора Института социального анализа и прогнозирования 
РАНХиГС Юрий Горлин. 

Многие из нас не заметили, что чиновникам еще полтора года назад повысили 
пенсионный возраст – до 65 лет для мужчин и до 63 для женщин. Переход постепенный, 
рассчитан на несколько лет. Закон вступил в силу 1 января 2017 года. И служащие, в 
основном, не протестовали, а радовались. Ведь тем самым, вероятнее всего, повысится и 
предельный возраст нахождения на службе, за которую почти все держатся до последнего. 

У нас с ними и пенсии разные. Средняя пенсия россиянина при зарплате 36 746 рублей 
составляет 13 700 рублей - 37 % от заработка. 

Для чиновников давно еще принят отдельный закон. С учетом последних поправок, при 
минимальном стаже от 16 лет в 2017 году до 20 лет в 2025-м, пенсия составляет 45% от 
зарплаты. Далее с каждым годом она повышается на 3% и может достигнуть75% от суммы 
заработка. 

Средняя зарплата служащих федеральных государственных органов власти по итогам 
2017 года - 118,8 тысячи рублей в месяц. 

Высокие пенсии – социальные гарантии государственного служащего. Хорошо бы еще 
распространить их на всех остальных россиян. 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Зачем нам нужны Минпрос и Минцифр. Изменения в структуре российского правительства 
это не отважный переворот в духе хрущевских совнархозов, но шаг важный и, как говорится, с 
последствиями. Под сенью прежнего Минобрнауки были совершены две самые 
непопулярные и спорные реформы эпохи — введение ЕГЭ и модернизация РАН. 

Президент России Владимир Путин в пятницу одобрил представленные премьером 
Дмитрием Медведевым кандидатуры на посты вице-премьеров и министров. В России 
появилось три новых ведомства — министерство просвещения, министерство науки и 
высшего образования, а также совсем новое министерство цифрового развития. Это, 
конечно, не отважный переворот в духе хрущевских совнархозов, но шаг важный, как 
говорится, с последствиями. Самое главное в чиновничьей пертурбации — демонстрация 
приоритетов власти. 

 Сегодня разделение науки и школьного образования по разным бюрократическим 
сусекам поддерживается всеми экспертами. Но я прекрасно помню, как в 2004 году, когда 
наука и просвещение впервые в российской истории слились в одном ведомстве под началом 
Андрея Фурсенко, одного из самых надежных персон кремлевского «узкого круга», эксперты 
столь же единодушно утверждали, что иного пути для интеллектуального процветания России 
не имеется. 

Логика состояла в непрерывности процесса образования от азбуки до высших духовных 
эмпирий. Да, Эйнштейн говорил, что может растолковать теорию относительности 
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второкласснику, но это лишь один из его парадоксов. В итоге под сенью Минобрнауки 
были совершены две самые непопулярные и спорные реформы эпохи — в сфере 
образования вместе со страшным ЕГЭ, а также модернизация Академии наук, которая была 
отдана на растерзание высосанному из чиновничьего пальца и теперь почившему в бозе 
ФАНО. 

К слову, министерство просвещения появилось в восьмерке первых российских 
министерств, созданных при Александре I в 1802 году. Просвещение считалось столь же 
важным, как внутренние и иностранные дела, финансы и юстиция. С тех пор ни царям, ни 
большевикам, ни «чикагским мальчикам» не приходило в голову упразднить министерство 
просвещения. А в XXI веке оно вдруг показалось обременительным. Это тоже индикатор 
приоритетов власти, которое загнало под одну крышу академиков и второгодников. 

Но ведь очевидно, что заботы директора школы не имеют ничего общего с тем, чего 
требует от власти директор федерального научного центра. Когда чиновники придумали 
ФАНО и вручили ему имущество и судьбы отечественной науки, многие умные люди 
говорили, что из этой затеи ничего доброго не получится и наука, которая и так стоит на 
паперти, докатится до самого сумрачного состояния. Вспоминаются слова академика Андрея 
Зализняка: «Если вы хотите приблизиться к истине, то надо прислушиваться к мнению 
специалиста, а не дилетанта». Думаю, реформа Академии наук — не последняя причина того, 
что отток мозгов на Запад, особенно среди молодежи, в российской науке вернулся к уровню 
начала 1990-х годов. 

Один из самых распространенных советских мифов утверждал, что в СССР создана 
самая лучшая в мире система образования. Каким образом это можно было проверить, 
неизвестно, но миф ласкал сердце. К тому же в космос первыми полетели и атом покорили. 
Однако когда вскрылись границы, стало очевидным наше тотальное отставание в науке, что 
обнажило провал в области образования. И тогда начались перетасовки административного и 
сущностного характера. Чем больше тасовали, тем глубже увязали. В точности по старой 
истине: «Кто умеет — делает, кто не умеет — учит, кто не умеет ни того, ни другого — учит 
учителей, то есть служит в министерстве просвещения». 

В очередной раз объявлен курс на технологический рывок. Совсем недавно не задалось 
с экономикой знаний, с модернизацией и с инновациями. Но мы все равно дышим надеждой. 
Только «Роснано» и иннноград «Сколково» процветают. Люди, которые кормятся от этих 
структур, говорят, что это точки будущего роста. Мне-то кажется, рост надо начинать с 
фундамента, а именно со школы. Со сферой образования так или иначе связана каждая 
российская семья. В России 15 миллионов школьников и 1,5 миллиона учителей. Еще 5 
миллионов студентов и 2,5 миллиона учащихся колледжей. 40 тысяч школ, из которых 4 
тысячи не имеют центрального отопления, с туалетом на улице. В среднем один компьютер 
приходится на 15 учеников. 

Сенека говорил, что если боги кого-то хотят покарать, то делают его педагогом. 
Применительно к нашим реалиям это наблюдение следует скорректировать: делают 
школьным директором. Школе необходимо качественно поднять финансирование, но сделать 
это будет непросто, ибо в эпоху единого Минобрнауки управление школьными бюджетами 
было не без брезгливости передано регионам, которые находятся на голодном пайке 
федеральных трансфертов. 

Что касается передачи высшего образования под эгиду научного ведомства, то опыт 
развитых стран, где университеты многократно сильнее российских, говорит о том, что 
высшему образованию вовсе не обязательно подчиняться чиновникам. Жизнь университетов 
проходит в рамках автономии, которая возникла еще в Средние века. В США, где бюджет 
провинциального университета больше бюджета нашей Академии наук, нет органа, который 
опекает высшее образование. Зато его опекает американский бизнес, который дальновидно 
щедр на исследовательские гранты и пополняет университетские эндаументы, о которых в 
России мало кто слышал. Думаю, объяснение в том, что богатеют наши миллиардеры отнюдь 
не благодаря образованию и высоким знаниям, а потому благодарить альма-матер и 
пополнять ее казну им в голову не приходит. 
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 Что касается министерства цифрового развития, то относительно этого 
новообразования двоякие чувства. С одной стороны, ничего путного в России без чиновника 
не происходит. Без одобрения свыше у нас даже кот сметану украсть не решится. Но с другой 
стороны, без малейшей опеки российский «Яндекс» успешно конкурирует с американским 
Google, хотя и тот не без российских корней. И именно родимые чиновники преследуют самый 
удачный отечественный проект в области цифровых технологий и грозят наглухо заколотить 
неукротимый Telegram. 

Что если через 50 лет, когда иностранцы будут говорить о достижениях России, первыми 
именами станут Достоевский, Королев, Дуров. И все они были под тяжелым ударом 
чиновников в родной стране, едва вывернулись. Пока непонятно, какие будут приоритеты у 
Минцифра — запретительные или поощрительно-протекционистские. 

Самый известный лозунг про образование принадлежит Ленину — «Учиться, учиться и 
еще раз учиться». Эти слова входят в перечень выдуманных, фейковых цитат, ничего такого 
Ленин не говорил. Сегодня цитата вообще потеряла актуальность. Потому что при нынешней 
структуре экономики, учеба только в тягость. Чем больше знаешь, тем труднее найти работу. 

Если Минпрос и Минцифр изменят ситуацию, цены им не будет. Только начинать надо 
было раньше, не размениваться на всякие Сочи и прочее. 

Росбалт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 19.05.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 61,94  ▲ 0, 12 

EUR 73,18  ▲ 0, 15 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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